



Voici le petit compte rendu des aventures malgaches



La maison à Ambohibe la vue de la chambre sur Tana, le jardin en permaculture et la rue



La tablée des collègues vivant à la maison Tsiory, Mendrika, Hasina (école Montessori), Alida la chef cuisine mais aussi présente avec les enfants et Josea pour les déplacements. On tri le matériel.

Lundi de Pâques il y a 28 enfants de 3 à 23 ans. On installe deux espaces d'ateliers. Un groupe part en cueillette et nous avons préparé des épinards sauvages et du jus de betterave, l'autre groupe expérimente la peinture dite propre et on échange pour que chacun pratique. Avant le repas tous ensemble, petit temps dessin. Après midi, animations jeux en extérieur puis tous les jeux que j'ai amené à l'intérieur de la classe. Guignol a la fête. En fin AM, balade de repérage des ressources, réunion autour des autres pédagogies que Montessori.



Mardi : 33 enfants là dès 7h30. Même procédé, un groupe fait de la mosaïque de papier, l'autre une marionnette à doigts en cartonné et on échange, puis broderie au scoubidou et découpe de bouteille plastique en jeu. Petit temps dessin à finir ceux de la veille, exposition dans l'après-midi. Animations jeux, avec en plus image animée, petite histoire du kamishibaï de carton et marionnette en papier plié. Fin à 15h30



Le beau dessin d'un Maki par Rina qui a le 1^{er} prix

Le soir, balade dans le quartier, carrière où travaille les familles, visite de la maison de la famille de la chef Alida (toute petite, sans eau ni électricité), avec son beau jardin. Soirée Karaoaké.



Notiavina et la chef Alida mes acolytes du mardi



Mercredi une journée en mini bus sur les routes défoncées, passage par la montagne jusqu'à l'océan, Morondava. Hébergement à l'hôpital protestant Betela. **Jeudi matin 200** enfants m'attendent!!!! Et Romane la fille de Patrick fondateur de Solycuba qui m'a mise en lien avec Education for Madagascar. J'ai aussi ses livres

pour l'école publique **Andabatoara de Morondava**.



Matin, activité autour du monotype et jeux. De 8h30 à 11h. On fonce ensuite acheter du matériel car je n'aurai jamais assez. **L'AM**, 14h-16h, animations puis moitié en dessin, l'autre à faire des marionnettes à doigts, jeux en extérieur le temps que tout le monde finisse. Les **72** enfants ont amené une bouteille en plastique pour faire les jeux et récipients.



Vendredi : Matin **58** enfants en 2 classes et dehors. Broderie au scoubidou et mosaïque de papier, jeux dehors puis on échange. AM, animation. Mais une maîtresse qui a 1h de retard, a aussi la clé de la classe, les enfants vont la chercher. On crée une image à se faire peur et un film en stop motion avec des objets récupérés. Histoires animées avant de se quitter



Les équipes de l'école

Samedi matin, 24 enfants de maternelle. En deux classes et extérieur avec jeux, dont eau. Un temps dessin avec gommettes et playmaïs, l'autre



groupe en mosaïque de papier, jeux en intermédiaire avant d'échanger. Deuxième atelier, des bouchons et capsules percés, fil de scoubidou, puis fil souple et barres de PCR de labo pour aller plus loin dans la motricité et enfin ronds de carton perforés et laine à tisser. Les enfants ont aussi amené une bouteille pour faire le jeu zébulon et le bas permet de montrer comment faire des impressions avec le matériel que je laisse et sert aussi de récipients pour papier, colle, ainsi qu'à transvaser. Un temps à montrer aux maîtresses des jeux avec la récup, pinces à linge du marché, ... afin d'aborder les couleurs mais aussi de permettre de jouer et de développer la sensorialité.



Les AM après l'école, pause au bar pour papoter, puis balade entre marché, mer, à glaner les bouchons, ... rencontrer les enfants du quartier et leur cerf-volant, les équipes de l'hôpital.

Dimanche Avec Agathe la directrice et Josea, allée des baobabs, mer et Lémuriens.

Lundi journée de retour à Tana Ambohibe

Mardi et mercredi, création d'une histoire malgache pour le kamishibaï, intervention de l'Unesco, formation des équipes à la rédaction d'un projet pédagogique et des fiches d'activités.



Jeudi fête des enfants (23 car il y a école) avec danses traditionnelles, chants, jeux, poésie. Animations puis temps à faire le pliage à se faire peur avant de manger tous ensemble. Mes acolytes, Alida la chef cuisine, Harina et Tolotra. Après manger, initiation au massage (3 faciles) puis kapla tout frais arrivé. Visite du jardin en permaculture avec Edm le responsable. Avant d'aller à l'aéroport, dernier temps en chanson avec l'équipe. Dont madame Rive, José et Dorothée pour la logistique.

Depuis, l'école Dufy en projet d'échanges avec Education for Madagascar (réunion zoom et accord de la responsable de secteur Ville de Lyon.

OPS/Agnès Guyennon

3 d, rue des Capucins 69001 Lyon (33) 06 61 53 73 22

associationops@yahoo.fr / www.associationops.canalblog.com

Association Loi 1901/SIRET 482 355 856 00014/ APE 9001Z

